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Le mot du fondateur 
 

 

« C’est d’abord une aventure humaine, mais également une aventure technique. 
C’est un challenge entre passionnés du tournage sur bois, amateurs ou professionnels, n’ayant qu’une seule envie : fédérer autour d’une passion commune, 
bâtir, construire, innover, partager, dans un but ultime : 

 
RAMENER EN FRANCE LE RECORD DU MONDE DU PLUS GRAND POIVRIER 

 
Quoi de plus logique sur une terre de gastronomie » 

Éric Brachet  

 

 

 

Qui est-il ?  

Éric Brachet a connu une vie professionnelle riche en expériences. Dans le peu de temps que lui laisse ses postes à responsabilité́, l'homme se tourne vers le travail manuel 
du bois auquel il se forme dans le cadre du loisir. Il y a cinq ans, avec son épouse Florence, il rompt avec son rythme effréné et tente de redonner du sens à sa vie. Ensemble, 
ils embrassent une nouvelle carrière tournée vers le partage et le plaisir. Une démarche qu'ils essaiment auprès de tous ceux qui viennent leur rendre visite !  

Dans la bâtisse du XVIIIe qui abrite leur domicile, Éric et Florence on imaginé un concept centré autour du bien-être. Avec une philosophie commune : l'envie de 
transmettre et de créer. Tour à tour boutique de décoration, atelier de relooking de meubles, centre de formation, chambres d'hôtes, jardin en permaculture, la maison des 
Brachet ressemble étrangement à la maison du bonheur. Sur plus de 4000 m2, nichée au cœur d'une nature préservée, leur bâtisse accueille des hôtes en quête d'une 
expérience extraordinaire. « De la maison aux ateliers » : plus qu'un slogan, la promesse d'échanges intenses ! Tourneur sur bois de formation, Éric aime à raconter 
comment il sublime de ses mains ce matériau indigène. Chaque veine ou chaque nœud est le point de départ d'une histoire qu'il s'attache à révéler. Aussi généreux que 
passionné, l'homme ouvre les portes de son atelier aux particuliers comme aux professionnels. L'atelier tourneur sur bois Éric Brachet est certifié Qualiopi. Depuis les 
ateliers DIY sur une demi-journée jusqu'aux 25 semaines de formation dans le cadre d'une reconversion professionnelle, Éric partage son savoir-faire dans cet esprit de 
rencontre qui lui est cher. Il propose différents cycles de formations différentes, de l'ornemental au tournage d'art, dont certaines sont certifiantes et professionnalisantes. 
Une porte d'entrée vers une vie de plaisir...  

Installés à La Capelle-lès-Boulogne, dans le Pas de Calais, Éric et Florence Brachet accueillent des particuliers comme des professionnels venus du monde entier. Très 
présents sur les réseaux sociaux, ils animent des lives et des formations à distance tous les week-ends pour ceux qui n'ont pas la possibilité́ de se déplacer jusqu'à eux. Une 
preuve supplémentaire, s'il en fallait, que la volonté́ de créer du lien ne connait pas de frontières... (Art. Maison & Jardin sept 2022) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



L'équipe 
 

BINET Grégory,23 ans Ménil-Gondouin (Orne) 

 

Ma motivation pour ce projet est le dépassement de soi et le travail d'équipe. Nous sommes une équipe, sans nous connaitre vraiment et nous avons un 
métier/des compétences différentes. Je voulais réaliser ce projet depuis quelques temps, et en discutant entre passionnés du bois, nous avons réuni ce 
groupe prêt à en découdre avec ce record.  

BRACHET Éric, 56 ans  La Capelle les Boulogne (Pas-de-Calais) 

 

Animer, fédérer, faire sortir chacun de son atelier pour battre le record du monde. Un challenge technique, une aventure humaine, l’énergie de femmes et 
d’hommes de valeur : amateurs, professionnels, tourneurs ou non, voulant se surpasser pour l’aventure et 
l’équipe.  

BRACHET Florence, 53 ans La Capelle les Boulogne (Pas-de-Calais) 

 

Un défi, une aventure humaine, portée par des hommes et des femmes, tourneurs ou pas, mais animés par une volonté́ commune : se dépasser et ... s’amuser 

BRUGES Frédéric, 55 ans Villeneuve la Comptal (Aude) 

 

Un défi à soulever, un record à relever, une aventure de partage, d’expérience, d’âge et de métiers différents mais avec une seule passion : le bois  

CABÉ Sylvie,60 ans Saint-Inglevert (Pas-de-Calais) 

 

Se dépasser sans se prendre au sérieux : débutante en tournage, l’idée d’unir nos savoirs pour relever un formidable défi m’a fait embarquer dans l’aventure 
et intégrer une joyeuse équipe.  

 
 
 



CARBONNELLE Sandra, 55 ans Escanaffles (Belgique) 

 

Dans ce projet pour l’aventure humaine avant tout, le défi que cela représente et le partage des savoirs, savoir-faire de chacun. Je ne tourne pas le bois mais je 
voulais en être et aider à ma manière .  

DE BRAY Dominique, 67 ans Hardelot (Pas-de-Calais) 

 

Passionné par la réalisation de poivriers de toutes tailles de 0,10 à 1m c’est un honneur de participer à un tel challenge surtout avec une si belle équipe.  

DÉPREZ Vincent , 43 ans Locon (Pas-de-Calais) 

 
 

Avant tout pour moi c'est l'aventure humaine qui prime. Ensuite, le partage, l'apprentissage, l'échange ont fait que je participe à l'aventure. Enfin, la France 
pays de la gastronomie doit être détentrice de ce record.  

DUPUIS Mathieu, 45 ans Cresserons (Calvados) 

 

Je suis avant tout motivé par l'aventure humaine dans le cadre d'un challenge fixé par des passionnés et comme étincelle une plaisanterie. Je suis également 
motivé par la fierté ́de participer à cette réalisation hors norme.  

GARIN Lionel , 39 ans Haussy (Nord) 

 

Mes motivations : travailler en groupe, ne plus se retrouver seul dans son atelier, partage de connaissances et le challenge.  

 
 
 
 
 
 



GODISSART Noëlle-Line, 36 ans Saint-Inglevert (Pas-de-Calais) 

 

Aimant les défis en tout genre, et ayant une passion pour le travail du bois. J'ai rejoint cette aventure humaine pour apprendre, partager, aider, pour l'esprit 
d'équipe et surtout pour s'amuser tous ensemble.  

MALADRY Danny, 51 ans Escanaffles (Belgique) 

 

Je me suis inscrit dans le groupe, pour la recherche de solution ensemble pour réaliser ce projet et aussi pour l’aventure humaine  

MARTIN Hugo, 32 ans Nesles (Pas-de-Calais) 

 
 
 

Motivé par cette aventure qui va être très enrichissante de par le partage de connaissances, d'idées, et de savoir-faire de chacun. L'esprit d'équipe, le savoir 
plaisanter, s'amuser sont très importants, tout en gardant en tète l'objectif final.  

ZIMMERLIN Sébastien, 49 ansToulon (Var) 

 

"Une aventure humaine hors du commun, qui réunit des gens passionnés." Ma devise: "Pour se mettre en marche, il suffit d'avoir 5% de réponses à ses 
questions; les 95% restants viennent le long du chemin. Ceux qui veulent 100% de réponses avant de partir, restent sur place", Mike Horn  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



Le planning 
 
 
 
 

 



Ils nous font confiance et nous 
accompagnent dans ce projet fou 

Enseignes validées a ce jour 

                

    

                   
 

                            
 
 
 
 

Événement labellisé par la région hauts de France 

 
 

                    

Pourquoi pas vous ! 
Professionnels ou particuliers 

  



Ils nous suivent : 
 

                    

            
 
 
 

 
 
 
  



 
Vous pouvez nous aider de divers façons 

 
- A titre professionnel comme vue précédemment en nous contactant afin de cibler au mieux 

votre communication 
-  
- A titre personnel en : 
-  

o Utilisant le qr code afin de nous faire  
 

§ un don sans contrepartie du montant que vous souhaitez 
§ avec contrepartie ( exemple set poivre et sel réaliser par l’équipe de tourneur) 
§ en pré réservant des doses du poivre du record pour vous ou vos équipes 
§ en pré réservant un exemplaire du livre qui sera écrit à cette occasion 

 
o Adhérer a notre association pour un montant de 50 euros pour une année 

 
o Nous porter main forte lors de cette manifestation 

 
o Nous accompagner dans la logistique de ce projet fou 

 
 

QR CODE VERS NOTRE COLLECTE DE FOND PARTICIPATIVE 
AIDEZ NOUS 

 
 

Ou en suivant ce lien 
https://www.helloasso.com/associations/les-tourneurs-sur-bois-en-cote-d-opale/collectes/record-du-monde-guiness-du-plus-grand-poivrier-
2023?fbclid=IwAR1DvFkzaqdg0z3-BGgZCUeJOgR3aMUGGMCBxeiAU9sBMXnXGrXTOOiYsF4 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

Le caritatif 
 

 
Se faire plaisir ... mais pas que ... 

 

Nous voulons aussi donner du sens à cette formidable aventure, c'est pourquoi nous avons décidé : 

o de vendre le poivre, du record du monde. 
o d'organiser une vente aux enchères du sus dit poivrier 
o de mettre en place une tombola du poids du poivrier  ( gain un set de luxe sel poivre) 
o une tombola afin d’evaluer le poids de poivre au sein du poivrier 

 
les  dons ainsi récoltés,  

o seront répartis de la facon suivante 
§ bien entendu notre association afin de couvrir les frais engendrés 
§ puis des associations ayant un sens a nos yeux  

EN COURS DE PRISE DE CONTACT 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- Notre démarche environnementale 
 

- Le projet, d’une dimension humaine avant tout, s’inscrit dans une démarche de sensibilisation à la préservation de l’environnement.  

- En effet, s’il s’est construit dans l’objectif d’atteindre une performance technique, il y a eu une réflexion à chaque étape pour intégrer la démarche 
environnementale qui nous tient tous à cœur.  

- Selon nous, un tourneur sur bois n’est pas destructeur de la nature, il travaille dans le but de rendre hommage à ce matériau, de le mettre en valeur et 
de sensibiliser au quotidien le public, les clients et nos proches sur la nécessité de préserver cette nature qui nous permet de nous exprimer dans notre 
art. 

- L’équipe étant constituée de membres dispersés sur le territoire nous avons opté dès le début pour des réunions par visioconférence dans le but de 
limiter les déplacements et donc notre empreinte carbone. Les réunions en présentiel se sont limitées au strict nécessaire aussi, le groupe ne s’est 
rencontré en présentiel qu’au bout d’un an seulement et 4 we ont été et sont organisés dans cet objectif.  

- Il a été également identifié la nécessité de réduire au maximum tout transport notamment pour ce qui concerne les matériaux et l’organisation de 
l’évènement final. Nous avons donc opté pour la localisation qui permettrait de remplir cet objectif : 
 

o  l’école d’Eric Brachet à La Capelle les Boulogne pour les réunions et le travail en amont  
o la zone commerciale d’Auchan de Boulogne-sur-Mer non loin de là.  
o Les fournisseurs principaux (matériel, équipements de protection, outils, etc) ont été cherchés volontairement à proximité de l’école et 

notamment pour le bois.  
o Nous avons opté pour du hêtre local d’une exploitation raisonnée du point de vue environnemental.  

- Des poivrières (près de 500) seront fabriqués avec une partie de ce bois en parallèle du record et vendus au profit d’associations caritatives notamment. 
Dans la démarche environnementale, les mécanismes de ces poivrières ont été sourcés chez un seul fournisseur et le plus proche possible de l’école 
pour limiter d’une part la multiplication des transports et d’autre part les distances de transport de marchandise.  

- Lors de la vente de ces poivrières, les clients se verront offrir un plant de poivrier ou d’une autre essence en collaboration avec l’école d’horticulture 
de Coulogne. Chaque client recevra également une charte environnementale les engageant à replanter ce plant et les sensibilisant à la nécessité de 
préserver l’environnement.  

- Un accent sera mis lors de l’organisation de la manifestation sur 2 semaines pour sensibiliser le public à l’occasion de démonstration de tournage sur 
bois par exemple. 

- Enfin, nous avons également identifié une action capitale s’inscrivant dans notre démarche environnementale. En effet, le travail de tournage sur bois 
génère des copeaux de bois et nous avons en conséquence intégré la revalorisation de ces copeaux, par le paillage du potager en permaculture de l’école 
de tournage sur bois. 

 
  



La genèse du record 

 

 

La petite histoire ... de notre record  
 

 

Il était une fois, dans un live fort, fort lointain, deux garçons qui aimaient bien la compétition : - j’ai fait un poivrier de 40cm, dit Dominique, le premier. 
- Moi j’en ai fait un de 80cm, dit Greg, le second. 
Une semaine plus tard, Dominique revint en disant :  

- Et bien moi, j’en ai fait un de 1m !!!  

Pour couper court à une envolée « compétitive » effrénée, Éric, l’animateur du live (fort, fort lointain) dit sur le ton de la plaisanterie: 

 
- c’est bien beau toute cette compétition, mais ça reste un concours de « testostérone ». Pourquoi ne tenterions nous pas de battre le record du monde du 
plus grand poivrier ?  

Permettant ainsi à nos deux garçons mais également à d’autres volontaires de participer ensemble, à un challenge formidable. 
Ainsi, deux jours plus tard, les pigeons étaient envoyés aux quatre coins de la France et de l’Europe, marquant ainsi le début de cette aventure.  

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

L'aventure humaine 

 

 

Au-delà ̀de cette volonté ́du toujours plus haut et de ce sens de la compétition, nous avons voulu faire de cet évènement un moment unique.  

 

Une seule volonté,́ fédérer autour d’une passion commune et mettre en avant l’esprit d’équipe. 
Porter, au-delà ̀des ateliers intimistes, des hommes et des femmes sur le devant de la scène. 
Mais également mettre en lumière le savoir-faire de chacun, exploiter les compétences individuelles afin de servir un but commun. 
Nous donner la possibilité ́de nous accomplir, de nous réaliser, de sortir de notre zone de confort, de laisser parler passions et envies. Et de nous amuser.  

 

Ce projet aurait pu se faire à l’école de tournage (place, matériel, et compétence) mais, dans ce cas, seule celle-ci aurait été́ sur le devant de la scène.  

Notre volonté ́était au contraire de faire une fête grandiose autour de l’équipe, de faire parler de notre métier, d’interpeller par notre audace, de livrer une 
aventure que la région n’oublierait pas car validée par le passage d’un juge du Guinness Book des records, immortalisée par l’écriture d’un livre, mais 
également par notre présence sur les réseaux sociaux, et relayée par les télévisions et pourquoi pas par quelques stars du petit écran.  

 

 

L’histoire d’un homme, ce sont ses expériences, ses rencontres, ses aventures, ses challenges 
sa capacité ́à assumer ses choix et à faire en sorte que demain soit meilleur, sans jamais perdre de vue l’objectif, quelles que soient les circonstances.  

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



La complexité technique 
 

 

 

Réaliser un ensemble cohérent avec un niveau d’exigence important  

Réaliser un poivrier de 20cm n’a rien de compliqué, mais bien au delà̀ de l’actuel record de 4,98m cela devient clairement utopique, mais pas insurmontable.  

Les contraintes, de par le gigantisme du poivrier, seront extrêmes :  

flexion, torsion poids  

la gravité étant présente :  

manutention 
construction du tour, capable de s’adapter et de supporter 700kg de bois réalisation en une seule pièce ou morcelée,  

Une chose est sûre, il devra moudre du poivre  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



Pour mémoire 
 

Les Records du Monde Guinness existent depuis 1954. Cette aventure a démarrée avec Sir Hugh BEAVER (directeur général de la brasserie Guinness) à 
l’issue d’une partie de chasse où la discussion tournait autour de l’oiseau le plus rapide.... le pluvier doré ou le tétras lyre.  

Sir Hugh Beaver s’est dit qu’il devait y avoir de nombreuses questions débattues chaque soir dans les pubs d’Irlande mais qu’il n’existait pas de livres 
répondant à ces questions. 

2 Records du Monde de poivriers géants sont référencés dans le Guinness Book : 

2004 : 

Sylvain Tremblay. Designer ébéniste 
Estrie. Province de Québec. Canada  

Longueur : 3m40 (11ft 6in) Poids : 148 kg (325 lb) Bois d’érable.  

Le moulin est exposé au restaurant : Via Allegro à Toronto. Canada.  

 

2014 : 

 

9 étudiants et 2 professeurs de l’ Algonquin Collège d’Ottawa. Canada.  

Longueur : 4m98 (16 ft 4 in) Diamètre : 43cm10 (17 in)  

Il peut contenir 2,47 millions de grains de poivre  

2022 : 
L’association des tourneurs sur bois en Côte d’Opale      

décide de relever le défi et vous donne rendez-vous au printemps 2023 pour un 
nouveau record du monde 

 
 
 
 



Nous contacter 

 

Les tourneurs sur bois en Côte d’Opale 

Association loi 1901 

128 avenue de la Foret 62360 La Capelle les Boulogne 

 

 

 

 

Tel : 06 99 15 89 46 
Mail : eric.brachet-tourneursurbois@orange.fr 

 

Association les tourneurs sur bois en côte d’ôpale   ABONNEZ VOUS 

    association les tourneurs sur bois en côte d’ôpale 

                                   tourneurs_bois_en_cote_dopale 

                                      Tourneur sur bois côte d’opale 

       Eric brachet tourneur sur bois en cote d’opale 


